



BANESCO CAPACITÓ A MÁS DE 90.000 EMPRENDEDORES DURANTE 15 AÑOS

La educación financiera y los negocios sostenibles tienen un espacio en Banesco desde hace 15 años con el Programa de Formación de Microempresarios. El total de 90.831 emprendedores consolidaron conocimientos básicos para hacer de sus negocios un proyecto económico sólido durante esos años. En 2023 el número de nuevas alianzas fue de 60 y el total de emprendedores formados fue de 8.763.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- capacitó a 90.831 emprendedores en 15 años y, durante 2023, consolidó 60 nuevas alianzas para fortalecer la formación y el apoyo a más de 8.000 emprendedores en el país.

El Programa de Formación de Microempresarios cumplió 15 años brindando herramientas administrativas, personales, gerenciales y tecnológicas para consolidar e impulsar emprendimientos. Este año, del total de 8.763 emprendedores formados, 64 % son mujeres y 36 % hombres.

A través de este programa y durante 15 años, Banesco ha formado a más de 90.000 emprendedores que han participado de forma gratuita. Desde 2020 se incorporó la formación vía online, además de la presencial, en el programa que imparte temas relacionados con el liderazgo en los negocios, manejo de finanzas, mejoramiento de marca, desarrollo de ideas, manejo de capital humano, entre otros.

Desde julio de 2023, el Programa de Formación de Microempresarios cuenta con el aval de la Universidad Central de Venezuela (UCV), por lo que los participantes obtienen un certificado digital gratuito con triple acreditación: Banesco Banco Universal, firma del aliado educativo y la Dirección de Extensión Universitaria de la UCV.

“El Programa de Formación de Microempresarios busca trazar una ruta para quienes tengan deseos de emprender o una idea de negocio o hayan puesto en marcha su emprendimiento. Es un programa que no solo brinda los conocimientos necesarios para la consolidación de un negocio, sino que da la oportunidad de que los participantes intercambien experiencias con otros colegas que están en la misma situación, con expectativas similares y anhelos muy parecidos” explica Rosamaría Atencio, vicepresidente de Comunicaciones y Responsabilidad Social de Banesco.

El Programa de Formación de Microempresarios Banesco contribuye activamente con la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible al impulsar oportunidades para

educación de calidad, crecimiento económico e igualdad de género. Más información sobre el Programa de Formación de Microempresarios en [Banesco.com](https://banesco.com).

Alianzas por los microempresarios

Banesco trabaja en alianza con diversas organizaciones sociales, empresariales, estatales y comunitarias para incluir a más personas en el Programa de Formación de Microempresarios. Esta iniciativa viajó por el país junto a sus aliados educativos: FundAcción Social, Universidad Posible, IUGT, APEP y AVEC. Y se unió a 60 organizaciones que comparten los objetivos de formar emprendedores, contribuir a mejorar su calidad de vida y perfeccionar su desempeño como gerentes de negocio. De estas 60 organizaciones aliadas, 10 son instituciones educativas, 33 sociales, 10 públicas, 6 empresariales y 1 comunitaria.

“Trabajar junto a Banesco en la formación de microempresarios es un honor para la Dirección de Extensión Universitaria UCV. Compartimos la misión de contribuir con la capacitación técnica, el conocimiento científico y el empoderamiento de las comunidades con programas de formación gratuitos y de calidad que impacten directamente en la sostenibilidad de nuestro país”, expresó Mercy Ospina, directora de Extensión Universitaria de la UCV.

El Programa de Formación de Microempresarios, además de sus cursos gratuitos, participó en importantes eventos para promover las inscripciones entre sus grupos de interés: Feria del Día Nacional del Trabajo Social en la UCV; Venezuela Social Fest; “Mi Historia y la de Ustedes” el Día Internacional de la Mujer; Perspectivas Sociales 2023 de VenAmCham; Feria del libro: Ciudad. Jardín. Palabra en el Jardín Botánico de la UCV; Semana del Estudiante de la UCV; seminarios de la Universidad Católica Andrés Bello; 85 aniversario de la FACES UCV; Semana de la RSE de la Universidad Fermín Toro, entre otros.

Capital semilla para emprendedores certificados

También en 2023, Banesco realizó la segunda edición del Presupuesto Participativo para Emprendedores, una iniciativa que busca impulsar los emprendimientos ya constituidos, o en desarrollo, de emprendedores que participaron y cursaron el Programa de Formación de Microempresarios.

En esta edición, que alcanzó tres regiones de Venezuela (Lara - Carabobo; Mérida -Zulia y Distrito Capital - Miranda), 29 emprendimientos preseleccionados de más de 300 postulados, participaron para recibir un capital semilla no reembolsable de Bs. 85.500 cada uno.

El Presupuesto Participativo 2023 correspondiente a Distrito Capital y Miranda fue adjudicado a **Mia Delizia**, un emprendimiento familiar dedicado a la elaboración y comercialización de productos de pastelería artesanal para diferentes ocasiones. En Lara y Carabobo resultó ganadora **Panadería Pan de Dios** 1993, ubicada en Barquisimeto y enfocada en panadería, repostería y cafetería.

En Mérida y Zulia fue seleccionada la propuesta de **Ferreagro Casa Campo C.A** por su enfoque en el cuidado ambiental a través de la elaboración y venta de insumos biológicos y

fertilizantes -sin componentes químicos que afecten el medio ambiente- para el cuidado de plantaciones. Asimismo, ofrece asesoramiento en materia de agricultura a los productores locales.

Banesco acompaña a los emprendedores venezolanos en su proceso formativo. El Programa de Formación de Microempresarios es una herramienta gratuita que el banco pone a disposición de los venezolanos durante todo el año. Impulsar el crecimiento de los emprendedores a través de la educación es un compromiso permanente de Banesco.

Sobre Banesco

Desde el año 1998 Banesco mantiene un Programa de Responsabilidad Social Empresarial y Sostenibilidad que promueve la educación y la salud de los venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales, así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus Informes de Sostenibilidad son revisados desde 2008 por la Global Reporting Initiative (GRI) que recoge las mejores prácticas en la elaboración de estos reportes, de acuerdo a estándares internacionales. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.